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希望更多华人和意大利人合作1!!!!!!!!!!!!!!!!!!
林诗璇

笸意大利普拉托市议员

人物名片

星星华人之

    普拉托（Prato）是意

大利中北部城市，位于托斯

卡纳大区， 距佛罗伦萨仅

16公里，是意大利重要的毛

纺织中心。 走在普拉托的街

上， 会看到许多中国面孔，

他们中的很多人，都说着传

说中 “最难听懂的语言”

———温州话。 一批又一批温

州人到普拉托，让这座欧洲

小城成为世界闻名的制衣

之城。 今年 6月，一位年仅
24岁的温州姑娘林诗璇，以

排名第 16位的票数， 当选

意大利普拉托市议会议员，

成为该市最年轻的议员，也

是意大利首位华裔地方议

会议员。
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    林诗璇，意大利名为 Teresa Lin，祖

籍温州市瓯海区丽岙街道叶宅村，她在
意大利佛罗伦萨出生长大，却也能说一

口流利的温州话。
当选议员半年，林诗璇都做了什么？

林诗璇说，当时，选举刚结束的 7月、8
月，意大利大部分地区就进入假期，正式

的工作到 9月份才算开始。“刚开始的一

段时间，我主要是学习各种知识，学习更
好地融入意大利社会，以及如何当好议

员等等。我还深入当地居民社区，了解他
们对华人的看法；同时我也走进华人的

各个社区、社团、企业，了解他们的生活
情况。”

林诗璇说，她希望通过自己的努力，
让不同文化背景的中国人与意大利人能

够在各个方面都进一步融合。比如，让更
多的意大利工匠与中国的工人一起工

作。“这需要通过现代的技术和手段来解
决。我们正在努力搭建一个平台，实现融

合与共享。”
林诗璇告诉笔者，这个平台，可以让

大家在上面及时反映问题、寻找需求，以

及招聘员工等。
林诗璇提到，目前这个项目进展得

还有些困难，不少华人企业还是习惯通

过招聘广告或者熟人介绍来招纳新员

工。“但是，我们也看到了可喜的一面，一
些年轻的企业家就很喜欢，情况也在慢

慢好转。”
目前，越来越多的华人工厂开始录

用资深的或是富有创造力的意大利工
匠。“同时，我们也发现，很多华人都愿意

参与到当地社会的各种活动，语言的隔

阂已经慢慢消除，许多华人和意大利人
的下一代，上的都是同样的学校。我认为

未来的普拉托将会是一座不同文化完美
交融的城市！”

林诗璇说，下一步，她想联合华人
社团、企业，为普拉托当地意大利人提

供更多就业岗位，为普拉托经济社会
发展多作贡献；同时推动中文学校提

升办学质量，为更多意大利人提供学
习中文机会，更好地传播中国文化，筑

牢中意两国友谊民间基础，推进“一带
一路”建设。

目前，林诗璇在议会经济发展委员
会工作，该委员会主要管理提供公共服

务的政府机构的财务。前几周，她和委
员会同事就分别听取了当地城市供水

公司、大学、经济发展局的负责人情况
介绍。

    意大利普拉托温州商会会长黄品亮

介绍说，位于托斯卡纳大区的普拉托市有
“欧洲的温州城”之称，目前在普拉托工作

生活的温州人有 2万多名，占总人口的
10%。温州人在普拉托创办了约 6500家

企业，为当地经济发展作出了重要贡献。
林诗璇说，虽然我们很多人在这里已经是

二代三代甚至四代的华人了，然而一直没
有人参政，没有人为华人发声。

林诗璇介绍，因为自己从小生活在华

人聚居区，她发现当地人对华人其实存在
着很多的误解，因为华人群体比较封闭，

华人之间会互相沟通、互相帮助，但是和
当地人交流就很少了，很多当地人都是从

报纸和电视等媒体上去了解华人的，但是
这些报道很多都是负面的，容易让人加深

误解，也是出于这样的原因，林诗璇决定

参政，用自己的行动为华人发声。
“我们意识到华人要想真正融入意大

利社会，就要在制定政策、法律时能表达

利益诉求，只有在议会中争取到一席之

地，手握投票权，才能够真正地保障华人
华侨的正当权利和地位。”
林诗璇决定参选当地议员。她利用自

己的语言优势，联合当地华人社团参与各
种社会活动，并且通过当地电视台、电台、

报纸等媒体进行宣传和演讲。但是她也因

此受到了很多的攻击。这让林诗璇一度压
力很大，不过，看到家人和朋友甚至很多

陌生人都来鼓励她，她又重拾了信心，最
终她通过自己的努力和优异的表现，赢得

了选民的信任。在这次选举中，林诗璇得
到了很多华人社团、企业的支持，在其获

得的 299张选票中，六成来自华人。

林诗璇说：“我们是龙的传人，也是意
大利的公民，我们有责任和义务，为华人

华侨发出时代的最强音，这既是为我们当
代服务，也是为我们的下一代、下下一代

打下基础。希望中意两国的人民更加融
合，一起进步，共同发展。”

林诗璇的好朋友、欧洲青年企业家协

会会长黄勤海告诉笔者，林诗璇这次能够
当选意大利首位华裔地方议会议员，是我

们华裔的骄傲。她学业精湛，心地又善良，
只是年龄较轻，社会阅历还不够深，希望

她继续努力，多为华人发声，为中意友好
添砖加瓦。

    出生在欧洲的林诗璇，身

上却透露出纯正的东方女子
的典雅。外貌端庄秀美，身材

高挑，拥有东方人典型的鹅蛋
脸型，加上一双明净的眼睛，

自有一股轻灵之气。
林诗璇 2017年毕业于美

国弗吉尼亚大学金融会计专

业，曾回中国，在中国银行温
州分行实习，后在美国毕马威

担任税务助理。现在回到意大
利，接手家族服装生意。曾在

多个国家生活的她，熟练掌握
着汉语、意大利语、英语、法语

等多种语言，是一名多语人
才，但她与家人沟通的“官方

语言”则是世界上最难听懂的
家乡方言———温州话。

“我还有一个妹妹，爸爸
妈妈从小就教我们姐妹说温

州话，在家里我们也都使用温
州话，所以日常用语，我既会

听，也能说。”
林诗璇告诉笔者，她的奶

奶常住温州，偶尔也会来意大
利待一段时间。她有时也会回

国看望奶奶，“但是今年有点
忙，当上了议员，我要花更多

的时间去学习、研究，去做各种社会调查，
所以今年没时间回老家看奶奶了。”

林诗璇的父亲林其伟，是一名在意大
利经商已接近 30年的资深华侨，主要从事

羊毛衫的生产与销售。林诗璇跟着父亲从
零开始学习，准备慢慢接手父辈的服装生

意。她每天一早就到公司上班，一边与顾客
沟通，了解他们的需求，一边与厂商打交

道，了解生产情况和保证产品质量，还要去
学习今年下半年的流行趋势以及羊毛衫的

色彩和款式等等。

虽然长期在外国生活、学习，但林诗璇

始终心系家乡。“学生时代的暑假或者寒
假，我都会回来，差不多是一年回一次温州

的频率。每次回到中国，都会发现很多新变
化与新进步。在中国的很多城市，生活越来

越方便，出门基本不用带现金，只要拿着一
部手机就能乘车、购物，这种先进的移动支

付技术，已经超越世界上的很多国家。”
今年第 9号台风“利奇马”8月 10日

凌晨在浙江温岭登陆，受此影响，浙江温州

市永嘉县岩坦镇山早村降下特大暴雨，引
发山体滑坡堵塞河流，形成堰塞湖并决口，

造成多人伤亡和重大财产损失。意大利普
拉托温州商会得知消息后，会长黄品亮带

头捐款并在微信群里号召会员们奉献爱

心，林诗璇和父亲林其伟得知后，立即慷慨
解囊为家乡献上一份爱心。

“为华人发声，是我们这一代的义务”3333333333333333333

■ 今年 6月，林诗璇（右）与另一名华裔王小波同时当选普拉托市地方议员

■ 旅行中的林诗璇


